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不磷不缁！盘活“沉睡资源”唤醒“休眠厂房”
本报记者 张 静

1 月 9 日上午，潘集经开区(北区），
总投资1.8 亿元的淮南玖泰环保科技有限
公司办公区域智能系统正式启用。 “整个
项目工期只用了 9 个月，去年 12 月 25 日
试投产，占地 31 亩，年产值预计可达 3 亿
元。 ”公司负责人陈宏梅说。 而就在一年
前，这里还是一块沉寂已久的闲置土地。

“在存量中求增量， 在既有中求新
生。 ”近年来，潘集区坚持解决历史遗留
问题， 盘活闲置土地厂房等 “沉睡的资
源”，按照“一地一册”和“一地一策”的要
求，梳理园区“搁浅项目”“僵尸企业”，摸
清“家底”，登记造册，分类定制一对一处
置方案，对其展开“施救”。 2023 年，潘集
经开区(北区）通过“腾笼换鸟”、吐故纳
新，置换了 15 个项目入驻，处置面积近
7 万平方米；盘活闲置用地 588.5 亩。

在安徽高林包装有限公司平板车
间， 数台大型自动化生产设备有条不紊
运转，一卷卷原纸在短时间内迅速被加工
成一张张平整度高、 楞尖饱满的瓦楞纸
板。 “原先这里是一家服装厂， 项目流产
后，100 余亩土地闲置。 公司于 2020 年利
用原闲置厂房进驻，实现当年签约、当年
投产、当年升规，2023 年产值 1.6 亿元，今
年二期投产后，可达 3 亿元，同时可解决
120 人就业。 ”公司负责人王奎介绍。

迅邦光电科技有限公司保温保鲜泡
沫箱成型车间内，生产线“火力全开”、机
器轰鸣。同时，成品仓库外数辆货车等着
将成品泡沫箱运往订购商。

“企业原先是生产 LED 灯具的 ，前
两年受疫情影响步履维艰，难以为继。去
年，我们园区帮企业出谋划策，进行项目
转产， 决定就近利用嘉玺产品聚苯乙烯
和平圩电厂稳定的蒸汽资源， 改上现代

化 EPS 泡沫箱生产线。 ”潘集经开区（北
区）管理办公室副主任李伟告诉记者。

得益于园区“穿针引线”，迅邦光电
与上述两家企业一拍即合， 改造利用原
低效厂房 5600 平方米，购置国内先进的
泡沫成型产品加工生产设备 20 余台
（套）。 目前，年收入可达 3000 万元，吸纳
50 人就业。

“迅邦光电所在的这片地块，有 5 家僵
尸企业。 去年以来， 通过多种形式进行盘
活，使近 200 亩闲置、低效土地得到二次利
用，实践证明，园区一边巧用腾挪之术，一
边架桥铺路，让老项目卸下了包袱，新项目
顺利落地，达到了一举多赢的效果，这个路
子走对了。 ”李伟深有感触地说。

“腾笼换鸟”、 吐故纳新。 什么样的
“笼”该腾？换什么样的“鸟”？潘集区先后
印发了 《关于开展工业企业亩均效益评
价工作的实施意见 》《2023 年全区深化
“亩均论英雄”改革工作意见》《潘集区招
商引资扶持政策(试行)》等文件，“亩均效

益评价”迭代升级，进一步倒逼传统企业
改造提升，低效企业、低效用地退出或转
型，推动寸土生尺金。

赋能招商突破，引新投资“换血”、上
新项目“接盘”。 安徽贝诺森包装有限公
司入驻新材料基地，去年 12 月份经过验
收，今年 1 月底将试产。期间，园区还从关
联行业入手，积极对接招引了工固环境科
技、占兆新能源电缆、益森新型建材、屹山
新型建材、飞腾天然气储备站 6 家“同链”
企业，7 家企业总投资 7.5 亿元。

“园区确定集群式招商计划，绘制出
清晰的‘产业图谱’，通过项目‘嫁接’‘联
姻’等方式实现补链、扩链、强链，促进了
产业集聚发展和转型升级。 ”李伟说。

位于生态大道南侧， 只见一期 9 栋
多层标准化厂房整齐排列， 厂房外部造
型简洁大方，内部整洁宽敞，设置了研发
中心、办公区域、生产车间等功能区。 一
期标准化厂房共占地 69.71 亩，总建筑面
积 7.2 万平方米。 （下转 A1 版）

近日，国网
淮南供电公司
与安徽送变电
公司人员在大
通区吴大郢村，
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孔 5301 线 20
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落带电应急处
置工作， 确保
“皖电东送”大
动脉迎峰度冬
期间安全稳定
运行。
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融入长三角 供销有作为
本报通讯员 唐 月 本报记者 周 玲

近期， 位于上海市宝山区的淮南市
供销集团“淮乡牛”牛肉汤实体店内人头
攒动，每到饭点，附近的市民就来到店
里吃上一碗 “鲜醇 、清爽 、浓香 ”的淮南
牛肉汤，驱走冬日的疲惫与寒冷。 “淮乡
牛”淮南牛肉汤实体店是市供销集团牛
肉汤公司与上海合德食品有限公司合
作运营的成功范例。 近年来，全市供销
系统与上海大型农副产品连锁销售企
业合作， 打通淮南优质农产品直供长三
角的销售渠道。

牛肉汤直供，运营上海市
民身边的正宗牛肉汤馆

市供销集团牛肉汤公司利用长三角
一体化发展契机，凭借“汤肉合一、原骨

汤汁、常温保存”的工艺，与上海合德公
司达成建设运营协议， 在沪布局建设牛
肉汤实体门店，通过“中央厨房+预制菜”
生产模式，统一标准、统一口味、集中配
送，保证了牛肉汤的品质和风味。目前已
建成运营 4 家实体门店，到 2024 年底计
划开设 50 家淮南牛肉汤实体门店，年销
售额 3600 万元。

农产品入沪，培育长三角
优质农产品供应基地

为进一步延伸拓展我市特色农产品
供应长三角市场的渠道， 市供销社依托
上海合德公司、 上海宝龙集团所属中央
厨房、团餐配送、净菜加工配送、农产品
展销的业务 ，将我市 “土特产 ”直送上
海 。 八公山聚满仓供销合作社新鲜的
麻黄鸡蛋 、 山南超农蔬菜种植农民专
业合作社五彩小番茄和有机花菜 、潘
集孙岗供销合作社冰激凌萝卜 ， 凤台

骞兴供销合作社的糯米等新鲜农产品
源源不断地从田间地头端上上海市民
的餐桌。 截至目前，全市供销系统直供
上海农副产品价值 1800 多万元。 下一
步，市供销集团将与潘集区高皇镇合作
建设蔬菜生产基地和蔬菜分拣中心项
目， 通过标准化生产提高蔬菜品质，努
力进入长三角各大城市， 打响我市农产
品知名度和美誉度。

预制菜布局，与沪企共同
研发提升农产品附加值

市供销社积极发挥行业优势， 延伸
农产品产业链，提升农产品附加值。 市供
销集团与上海合德公司深度合作， 将农
产品加工与预制菜制作技术有机结合，
研发了 “白萝卜咸菜”“梅干菜扣肉”“酸
菜鱼”等一道道预制菜美食，有效克服新
鲜菜品无法长期保存的不足， 走入上海
企事业单位食堂，进入百姓食谱。

图为潘集经开区（北区）标准化厂房。 本报记者 张 越 摄

培育强劲动能 加速产业集聚 拓展发展空间
我市瞄准“光储”赛道发力加快新能源产业发展

本报讯 记者从市经信局了解到，
2023 年以来，我市加快推进新能源产业
发展，全力做好“追风逐日”文章，瞄准
光储产业赛道提速加力，聚焦项目提速
培育发展动能，聚焦招大引强助推产业
集聚，聚焦要素保障拓展发展空间。 截
至目前， 我市已入库光储产业项目 42
个，总投资 597.54 亿元。其中，光储项目
36 个，总投资 557.46 亿元；光储应用场
景项目 6 个，总投资 40.08 亿元。

我市坚持以重大项目为引领，抓纲
举要、 积势蓄能， 光储产业规模不断壮
大、 发展能级快速跃升。 国晟乾景元隆
6GW 高效异质结电池项目、太蓝新能源

10GWh 半固态电池产业基地项目等 4
个重大项目相继开工建设， 中环低碳新
能源 4GW 组件和 16GW TOPCon 电
池项目等 2 个重大项目加快推进。 建立
健全先进光伏和新型储能产业项目库，
全力推进项目早建成、早投产、早见效。

我市坚持以招商引资为重点 ，绘
制市级光储产业发展图谱， 编制产业
重点招商手册，注重以商招商、以企引
企，推动市场主体加速集聚，不断延长
产业链条。 引进中环低碳、国晟乾景等
一批行业龙头企业， 推动配套产业加
快在淮南发展，构建电池片 、组件 、光
伏支架、 光伏玻璃镀膜等日臻完善的

一体化产业链条。 截至目前，全市累计
签约项目 13 个， 在建重点项目 15 个，
总投资 246.6 亿元。

我市坚持以要素保障为支撑 ，梳
理企业要素缺口，聚焦企业融资、上下
游、配套建设、土地等要素需求 ，召开
15 场“产销对接会”、12 场“政银企对接
会”，全力推进要素对接。 通过“腾笼换
鸟” 等多种形式盘活整治低效工业用
地和闲置工业厂房 ，2023 年共盘活低
效工业用地 2233.73 亩、闲置工业厂房
31.7 万平方米，为光储企业高质量发展
提供要素支撑。
（本报记者 周 玲 本报通讯员 孟金奎）

张志强在指导潘集区委常委会主题教育暨省委
巡视整改专题民主生活会时指出

巩固拓展主题教育成果 加快高质量跨越发展
本报讯 1 月 13 日下午， 市委副

书记、 市长张志强参加指导潘集区委
常委会主题教育暨省委巡视整改专题
民主生活会。 市委常委、潘集区委书记
宋立敏，市政府秘书长戴宜斌参会。 省
委第七巡回督导组有关同志到会指
导。

会前， 张志强认真审阅了潘集区
委常委班子及成员的对照检查材料 ，
对开好专题民主生活会提出要求。 会
议通报了区委常委会 2022 年度民主生
活会和主题教育整改落实情况； 区委
主要负责同志代表区委常委会班子作
对照检查， 各位常委逐一作个人对照
检查，并认真开展批评和自我批评。

张志强在认真听取发言后指出 ，
大家紧扣会议主题，准备工作充分，查
摆问题精准，整改措施务实，达到了统
一思想、提升境界 、增进团结 、推动工
作的目的。 会后，要充分运用民主生活
会成果，抓好问题整改，推动各项工作
往前走、上台阶。

张志强强调， 要以更高站位铸牢
对党忠诚， 坚持不懈用习近平新时代
中国特色社会主义思想凝心铸魂 ，在
深化、内化、转化上持续用力 ，不断巩
固拓展主题教育成果，坚定拥护“两个
确立”、坚决做到“两个维护”。 要以更
大力度抓好巡视问题整改，压实责任、
强化调度、举一反三，高质高效完成各

项整改任务。 要以更强信心建设经济
强区，找准工作发力点 、突破点 ，千方
百计抓招商、拼项目，加快推动产业向
园区集中、人口向城区集中、农业向适
度规模集中、要素向重点领域集中，实
现又好又快发展。 要以更实举措践行
正确政绩观， 统筹做好历史遗留问题
解决、生态环境治理 、民生实事办理 、
防范统计数据造假、 纠治 “新形象工
程”等工作，做到为官一任造福一方 。
要以更硬作风推动全面从严治党 ，坚
持高标准、严要求、快节奏、真见效、守
底线，以清正廉洁、担当实干护航高质
量跨越发展。

（本报记者 周莹莹）

全省机构改革工作会议召开
任泽锋张志强蔡宜骅在淮南分会场出席会议

本报讯 1 月 13 日上午，全省机构
改革工作会议在合肥召开。 会议以电视
电话会议形式举行。 市委书记任泽锋，
市委副书记、 市长张志强， 市政协主席
蔡宜骅，市领导马文革、邬平川、孙良鸿、
张劲松、文见宝、李家保、沈斌、乌吉阿哈
买提·吐尔逊、晁友福、程俊华，市政府秘
书长戴宜斌在淮南分会场出席会议。

会议指出， 此次机构改革是党的二
十大和二十届二中全会作出的一项重大
战略部署，是一项十分重要的政治任务。
全省各级各有关部门要深刻领会深化党
和国家机构改革的重大意义， 提高政治
站位，狠抓任务落实，以实际行动坚定拥
护“两个确立”、坚决做到“两个维护”。

会议强调， 要聚焦重点任务， 全面
落实机构改革各项部署要求。 要着力健

全党对重大工作的领导体系， 完善党领
导金融工作体制， 优化党领导科技管理
体制， 理顺党领导社会工作体制。 要着
力完善适应高质量发展需要的机构职能
体系， 优化调整数据、 “三农”、 老龄、
人才、 中医药、 广播电视等重点领域的
机构设置和职能配置。 要着力构建以县
（市、 区） 为主的行政执法体制， 进一
步归并执法队伍、 减少执法层级、 下沉
执法力量， 压实政府部门的行政执法主
体责任， 全面推进严格规范公正文明执
法。 要着力完善基层治理体制机制， 分
类规范明确乡镇 （街道） 主要职能， 差
别化配置机构力量 ， 进一步推动乡镇
（街道） 扩权赋能。 要着力规范机构编
制管理， 坚持 “瘦身” 与 “健身” 相结
合， 严格落实编制精减要求， 规范部门

领导职数管理 ， 优化调整议事协调机
构， 科学配置机构编制资源， 最大化发
挥使用效益。

会议强调， 各地各有关部门要切实
扛起主体责任， 加大统的力度， 坚持稳
的基调 ， 做好人的工作 ， 执行严的纪
律， 确保积极稳妥有序推进， 确保圆满
完成党中央交办的重大政治任务。 要扎
实做好人员转隶、 机构挂牌、 “三定”
规定制定等工作， 加强思想引导， 教育
引导党员、 干部积极支持机构改革， 自
觉服从组织安排， 做到思想不乱、 工作
不断、 队伍不散、 干劲不减。 要把机构
改革与推动高质量发展、改善民生、安全
稳定等工作结合起来，切实做到两手抓、
两促进， 不断开创现代化美好安徽建设
新局面。 (本报记者 张 静)

任泽锋在指导寿县县委常委会主题教育专题民主生活会时强调

始终做到心中有党有责有民有戒
着力打造忠诚干净担当的领导班子

本报讯 1 月 13 日下午， 市委书
记任泽锋参加指导寿县县委常委会主
题教育专题民主生活会。 他强调，要坚
持以习近平新时代中国特色社会主义
思想为指导， 以此次专题民主生活会
为新起点， 持续巩固拓展主题教育成
果，始终做到心中有党 、心中有责 、心
中有民、心中有戒，着力打造忠诚干净
担当的领导班子， 坚定信心， 铆足干
劲， 为建设现代化美好淮南作出更大
贡献。 市委常委、市委秘书长、市委政
法委书记文见宝参会指导， 省委第七
巡回督导组有关同志到会指导。

会前， 任泽锋认真审阅了寿县县
委常委班子及成员的对照检查材料 ，
对开好专题民主生活会提出了要求 。
会议通报了县委常委会 2022 年度民主
生活会、 省委巡视整改专题民主生活
会和主题教育整改落实情况;县委主要

负责同志代表县委常委会班子作对照
检查，各位常委逐一作个人对照检查，
并认真开展批评和自我批评。

在听取发言后，任泽锋指出，这次
专题民主生活会认真贯彻党中央和
省、市委要求，会前准备充分扎实 ，剖
析检视深刻实在，相互批评辣味较浓，
改进措施切实可行， 是一次严肃认真
的党内政治生活， 达到了接受政治体
检、打扫政治灰尘、净化政治灵魂的目
的。 下一步，县委常委会要充分运用好
这次民主生活会成果， 带领全县广大
党员干部群众，紧盯年度目标任务，狠
抓各项工作落实， 推动经济社会发展
再上新台阶。

任泽锋强调， 今年是中华人民共
和国成立 75 周年，是实现“十四五”规
划目标任务的关键一年。 寿县县委常
委会要始终做到心中有党， 提高政治

站位，强化理论武装 ，抓好问题整改 ，
着力打造政治坚定、 绝对忠诚的领导
班子， 把旗帜鲜明讲政治全面融入各
项工作、各个方面。 要始终做到心中有
责，全力以赴抓项目、促消费、优环境，
着力打造推动发展、 善做善成的领导
班子，千方百计做大经济总量、做优发
展质量， 真正把主题教育成果转化为
推动高质量发展的实际成效。 要始终
做到心中有民，坚决站稳人民立场，全
力办好民生实事，坚决维护群众利益，
着力打造勤政为民、 群众认可的领导
班子， 不断实现人民群众对美好生活
的向往。 要始终做到心中有戒，抓好班
子、带好队伍，改进作风、埋头苦干，重
拳出击、 惩贪治腐， 着力打造团结一
心、清正廉洁的领导班子，切实扛起管
党治党责任， 把党的自我革命进行到
底。 (本报记者 李东华)
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